

Fecha: 15-01-2026
Medio: El Mercurio
Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
Tipo: Opinión - Cartas
Título: **CARTAS: Sala Cuna: momento único para el país**

Pág. : 2
Cm2: 141,1
VPE: \$ 1.853.015

Tiraje: 126.654
Lectoría: 320.543
Favorabilidad: No Definida

Sala Cuna: momento único para el país

Señor Director:

Ayer Chile Vamos presentó al Gobierno la propuesta de indicaciones al proyecto de ley de sala cuna para el acuerdo necesario y urgente.

Hoy se reúnen el Presidente Gabriel Boric y el Presidente electo José Antonio Kast para lograr un consenso sobre esta reforma que soluciona un problema estructural del empleo, causado por la ley vigente de sala cuna que obliga a las empresas a tener o

pagarla desde la mujer número 20 contratada, vinculando completamente su costo a la contratación de mujeres.

Por eso en Chile, el 90% de las organizaciones las limita a un máximo de 19.

Son 25 mil las mujeres con niñas y niños menores de dos años en el desempleo. Son 15 mil las que están fuera de la fuerza de trabajo, que no llevan a sus niños a las cunas por una razón distinta a su voluntad y que están dispuestas de manera inmediata a acceder a un empleo.

Aprobar este proyecto de ley podría generar entre 15 mil y 150 mil trabajos; impulsar el crecimiento económico del país con un aporte al PIB, entre un 0,1% y 0,8%; y reducir a nivel agregado los costos salariales de las empresas al cambiar el pago directo de sala cuna por una cotización que integra un fondo solidario, el cual recibe a su vez recursos del Estado (Zoom de Género Especial Sala Cuna de OCEC UDP, Chile-Mujeres y CCS, noviembre 2025).

Para que se logre aprobar, el Gobierno deberá transar de la misma manera como lo hizo en la reforma de pensiones. Y la oposición, poner sobre la mesa propuestas realistas que no hagan que el proyecto se caiga y perdamos todo lo avanzado.

Estamos en un momento único para unirnos como país por las mujeres y excepcional, al poder ser liderado en un mismo instante de nuestra historia por dos Presidentes de Chile: el Presidente en ejercicio y el Presidente electo.

Este no es un proyecto de último momento: nace el año 2022 en el gobierno del Presidente Sebastián Piñera y se perfecciona con indicaciones del actual Gobierno. Tiene muchos años de debate.

Como sociedad civil hemos hecho un constante aporte técnico e impulsado la aprobación del proyecto con una campaña de apoyo ciudadano, la cual en solo una semana ya ha reunido 3.100 firmas.

Ahora es el momento de la política.

FRANCISCA JÜNEMANN; FRANCISCA VALDÉS;
CAROLINA ETEROVIC; MÓNICA RETAMAL;
FERNANDA VICENTE; MARÍA ANA MATTHIAS;
JIMENA ZAPATA; ILIA GONZALES;
MARÍA YARUR; YOLANDA PIZARRO;
MARTA MANRÍQUEZ; BÁRBARA ETCHEBERRY

Integrantes del movimiento Sala Cuna Hoy